



Una visita para ampliar y profundizar las relaciones entre Cuba y San Marino



El Presidente de la República recibió en la tarde de este viernes Luca Beccari, secretario de Estado para las Relaciones Exteriores, la Cooperación Económica Internacional y las Telecomunicaciones y Jefe de Gobierno de la República de San Marino, quien realiza su primera visita oficial a Cuba.

Yaima Puig Meneses, 26 de Mayo de 2023

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, manifestó este viernes a Luca Beccari, secretario de Estado para las Relaciones Exteriores, la Cooperación Económica Internacional y las Telecomunicaciones y Jefe de Gobierno de la República de San Marino, la voluntad política que tiene Cuba de “convertir esta visita en un futuro de ampliación y de profundización de las relaciones políticas, de las relaciones diplomáticas”.

Esta visita oficial, la primera que realiza a la Mayor de las Antillas el Canciller sanmarinense, fue considerada por el Jefe de Estado también como una oportunidad para dar pasos en las relaciones económico-comerciales en esferas como el turismo.

En tal sentido, el dignatario comentó acerca de “poner equipos de ambas partes a estudiar en qué ámbitos, en qué nichos, podemos tener cooperación, como la salud y otros. Estamos abiertos para trabajar con ustedes en cualquier tema y que eso nos lleve a una profundización y a una consolidación de nuestras relaciones”.

Su visita, dijo Díaz-Canel, marca un “momento en las históricas relaciones entre nuestras naciones; somos países que compartimos visiones, sobre todo en materia de valores, dos países pequeños que han luchado por su independencia y por su soberanía”.

La República de San Marino, valoró, “siempre ha sido reconocida como un baluarte, como un modelo de independencia, y eso tiene que ver mucho también con la manera en que en Cuba asumimos esos valores y esa lucha”.

De manera especial, el Presidente cubano agradeció la posición de San Marino de apoyar a Cuba en la lucha contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos, así como “este gesto de visitarnos en un momento tan complejo como el que estamos viviendo”. Usted y su delegación —aseguró— son bienvenidos a Cuba.

Tras agradecer “por el cálido recibimiento” propiciado en la Isla, el Secretario de Estado para las Relaciones Exteriores de San Marino reconoció que “justamente estos son tiempos muy complicados”, tiempos en los que su país está “tratando de superar retos que llegaron de forma imprevista”.

Cómo íbamos a imaginar, reflexionó, que después de tres años de pandemia enfrentaríamos una guerra, que “ha sido y es una prueba muy complicada en Europa”.

En tal sentido, compartió sus criterios sobre el papel de los estados en el contexto internacional, que en primer lugar, dijo, deben “favorecer el diálogo, y sobre todo la solución diplomática de las controversias”.

Las sanciones, valoró, no pueden ser utilizadas como un instrumento para resolver las controversias entre los países.

Teniendo en cuenta las particularidades que distinguen a nuestras naciones, refirió, Cuba y San Marino “defendemos los mismos principios”, y “somos dos estados que tenemos que salir adelante considerando sus propias fuerzas, y tenemos que saber la forma para que siempre salga afuera lo mejor, desde el interior nuestros pueblos”.

Durante el encuentro de esta tarde, el Presidente Díaz-Canel estuvo acompañado por Josefina Vidal Ferreiro, viceministra de Relaciones Exteriores, y Ángel Villa Hernández, director general a.i. de Asuntos Bilaterales de la Cancillería.

Previo al diálogo de este jueves, en la sede de la Cancillería cubana se había firmado el “Memorando de Entendimiento entre el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba y la Secretaría de Estado para Asuntos Exteriores y Políticos de la República de San Marino sobre el Fortalecimiento de las Consultas Políticas”, el cual se considera dará, un gran impulso al desarrollo de los vínculos políticos-diplomáticos.

La República de San Marino es un Estado soberano, rodeado de territorio italiano. Es uno de los tres únicos Estados soberanos del mundo sin litoral. De acuerdo con la Agencia Cubana de Noticias, Cuba y San Marino establecieron relaciones diplomáticas en el año 1996.



Foto: Estudios Revolucion